

Athlétisme/Marathon du Gabon/6^e édition

Place aux athlètes !

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

QUATRE ANS après le début du lancement de sa campagne par le comité d'organisation, la sixième édition est effective ce week-end dans les rues de Libreville.

Les hostilités débutent ce samedi matin avec les courses juniors (1,5 et 3 kilomètres) et la Gabonaise (5 km) qui vont lancer une levée bouclée à 16 500 coureurs inscrits.

Un nombre en hausse par rapport à l'édition écoulée et dû à l'intérêt grandissant que les populations affichent pour un rendez-vous annuel qui va se disputer, pour la première fois de sa jeune histoire, en l'absence du chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba et de son épouse Sylvia, dont la fondation est impliquée (ici via La Gabonaise) dans la lutte contre les cancers féminins.

En leur absence, les empoignades ne seront pas moins disputées dans les différentes courses. En particulier dans la course reine (42,196 km) qui a valu au Marathon du Gabon en 2015, l'obtention du label Road Race Bronze décerné par l'IAAF (l'instance mondiale d'athlétisme).

Le Kenya qui avait occupé



Photo : F. M. MOMBO

En conférence de presse hier au côté du Gabonais Jeff Lendoye, l'Ethiopien Zola Tadesse (à gauche) a annoncé son ambition de mettre un terme à la suprématie kényane. Photo de droite : Le Kényan Kurui Peter (en noir au premier plan) entend rester en première ligne et signer une troisième victoire dans le Marathon du Gabon



Photo : BANDOMA

l'ensemble des podiums masculin (Peter Kurui-Dominic Kangor-Paul Maina) et féminin (Joan Kigen-Zeddy Limo-Alice Tambilili) est arrivé à nouveau en force pour conserver sa suprématie.

Double vainqueur de l'épreuve, l'expérimenté Kurui affirme être prêt pour un triplé dans une compétition "préparée depuis le mois de février". Malgré la concurrence aussi bien de ses compatriotes (en première ligne, Samson Bungei, le vainqueur 2016), que des challengers venant principalement d'Ethiopie (comme Tadesse Zola) et d'Ouganda.

Pour une lutte que les re-

présentants gabonais regarderont probablement de loin à nouveau. Malgré la promesse de Jeff Lendoye, onzième et meilleur au classement final de l'édition écoulée, de réaliser un meilleur chrono. Bien aidé dit-il, par une préparation de cinq mois et la participation au dernier Marathon de Paris.

Chez les dames, Joan Kigen qui avait franchi la ligne d'arrivée près de 10 minutes avant sa dauphine Limo (2 heures 44 minutes et 54 secondes contre 2h 53 mn et 48 sec) a ses allures de force tranquille. Quand bien même elle devra surveiller ses arrières dans une course où deux victoires à la suite

sont rares.

L'issue (incertaine) des deux catégories phares du Marathon du Gabon et la cérémonie de remise des prix vont toutefois constituer, dimanche devant la tribune officielle du front de mer de Libreville, le bouquet final d'un rendez-vous où les conditions météorologiques ont rarement été les mêmes de bout en bout et d'une édition à l'autre.

Les deux "guest-stars" que sont la Française Christine Arron (engagée dans La Gabonaise 2018) et le Marocain Hicham El Gerrouj (parrain de la 6^e édition du Marathon du Gabon) vont certainement le découvrir.

Rappel des principaux podiums de 5^e édition

Marathon (42,196 km) Messieurs

1er : Peter Kurui (Kenya) : 2 heures 21 minutes. 2e : Dominic Kangor (Kenya) : 2h 21mn 36 sec. 3e : Paul Maina (Kenya) : 2h 25mn 03sec

Dames

Joan Kigen (Kenya) : 2h 44mn 54 sec. Zeddy Limo (Kenya) : 2h 53 mn 48 sec. Alice Timbili (Kenya) : 2h 56 mn 50 sec

Semi-marathon (21, 097 km)

Marc Titus Nzoghe (Gabon) : 1h 14mn 44sec. Yves Koumba Koumba (Gabon) : 1h 17mn 43sec. Sylverrosse (Gabon) : 1h 19mn 32sec

10 km

Jessy Mouele Kodo

(Gabon) : 33mn, 40 sec). Opana Lendengue (Gabon) : 34 mn 50 sec. Bana (Gabon) : 35 mn 27 sec

La Gabonaise (5 km)

Audrez Nynze (Gabon) : 18mn 40sec. Dressilia Ongouta (Gabon) : 19mn 32sec. Princeska Bekale (Gabon) : 20mn 02sec

3,5 km

Mougamba Mougamba (Gabon) : 10mn 15 sec. Mbela (Gabon) : 10mn 57sec. Magnonga (Gabon) : 11mn 12sec

1,5 km

Job Mboudianza (Gabon) : 4mn 49sec. Mohamed Sani (Gabon) : 4mn 50sec. Assthev Moyi Ekia (Gabon) : 4mn 55sec

Athlétisme/Marathon du Gabon/Participation des nationaux

Orye Juff Sylva Lendoye et Fernand Mbamba Moukala pour porter l'espoir



Les dames seront de la partie aujourd'hui.



Le Gabonais Lendoye, ici lors d'une compétition hors du Gabon, est l'un des espoirs de notre pays.

Guy-Romuald MABICKA
Libreville/Gabon

LES coureurs originaires de l'Afrique de l'Est sont les favoris naturels de la sixième édition du Marathon du Gabon, qui aura lieu aujourd'hui et demain. L'athlétisme étant devenu leur sport de prédilection. Quid alors de la participation des Gabonais ?

Bien que prenant part à la course depuis son lance-

ment en 2013, les coureurs nationaux n'ont jamais atteint le podium. Eux dont le meilleur classement a été obtenu l'an dernier, lorsque Orye Juff Sylva Lendoye (3:15:13) et Fernand Mbamba Moukala (3:16:33) ont occupé respectivement les onzième et douzième places. Loin derrière le trio dominant composé, dans l'ordre, des Kényans Peter Kurui (2:21:19), Dominic Kangor (2:21:36) et Paul Maina (2:25:03).

Pour cette édition, Orye Juff Sylva Lendoye et Fer-

nand Mbamba Moukala espèrent faire mieux que l'année écoulée. C'est-à-dire compter un temps de course qui soit en dessous de trois heures. Ce qui serait un saut en avant concernant leurs performances personnelles. A l'heure qu'il est, personne ne peut dire avec exactitude s'ils en ont les moyens. Une préoccupation loin d'être saugrenue, d'autant que rien n'a été fait à leur endroit par la Fédération gabonaise d'athlétisme (FGA), aussi bien localement qu'à l'ex-

térieur, pour leur permettre de mieux préparer ce rendez-vous.

Au sortir d'une récente entrevue avec le chef du département ministériel des Sports, le directeur du Marathon du Gabon, Sébastien Bottari, répondant à la presse, laissait entendre que *le Gabon pourrait avoir des résultats (probants) assez rapidement si tout le monde arrive à travailler ensemble et dans la même direction*". On comprend clairement la nécessité d'une synergie d'actions

pour amener les sportifs gabonais de la discipline à être plus performants. Ceci est d'autant plus fondamental que, au-delà des progrès enregistrés au fil des éditions chez les nationaux, les résultats escomptés ne sauraient être sans une préparation adéquate. Car, on ne triche pas avec le sport de haut niveau.

Le Marathon du Gabon et le 10 Km de Franceville font partie des quatre courses en Afrique reconstruites par l'Association internationale des

fédérations d'athlétisme (IAAF). Il est possible que, grâce à toutes ces courses, notre pays puisse extraire des athlètes gabonais pour essayer de les accompagner le long de l'année, afin qu'ils aient de meilleurs résultats lors des manifestations que nous organisons. En attendant cette éventualité, Orye Juff Sylva Lendoye et Fernand Mbamba Moukala portent l'espoir du Gabon à la sixième édition de la course qui débute ce matin.